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! ! ! !庄洪波，太平名威物流有限公
司副总经理，从 !""#年公司成立至
今，他在外高桥保税物流园区内工
作了十年。园区从一期发展到三期，
仓库从一层升级到三层，他见证了
保税区时代的发展，更将参与自贸
区时代的创新。

运作成本比新加
坡低!"#左右
本周三，一个集装箱从台湾出

发，装着发往上海本港和欧美港口
的货物，在周末来到外高桥。下周拆
箱理货，再拼装上其他运往欧美的
货物后，再次上路。这是我们公司也
是上海自贸试验区的第一票国际中
转集拼业务。

什么是国际中转集拼业务？打
个比方，一个从韩国出发的集装箱
里有运往上海港、美国、加拿大三个
目的地的货物，它先到了上海港，拆
箱拿出一部分货物后，再把其他需
要运往美国、加拿大的货物补充进
去，这个过程我们叫做拆拼，最后发
往美国和加拿大。这种做法最大的
好处就是节约物流时间和成本。
根据我们的测算，国际中转集

拼业务运转成熟后，相比新加坡和
香港港口，上海港将为客户的中转
业务节约 $%&左右的运作成本，
和 !'&左右的物流运作时间。一
方面是因为航线缩短了，另一方面
是因为上海港相关的物流成本相
对更低。

听起来似乎很简单，国际中转
集拼业务就是拆开一个箱子，拿出
一些货物，补充同一目的地货物后
再出发。但在上海自贸区成立以

前，我们是不可以开箱进行二次拆
拼的，上海港只能进行整箱中转。
但是这种模式和国际的通行做法
不同，附加值也很低，使得大量业
务流失到了新加坡、香港、釜山等
枢纽港。
以新加坡为例，我这里有几个

不完全统计的数字。国际中转集拼
业务占到新加坡港口 ()&、*)+的
业务量，其中的 ,)&、()&又是“中
国制造”。我们是出口大国，但大部
分中国货却在其他港口拆拼。而随
着自贸区中转集拼业务的成熟，就
可以把这些货留在上海，同时把其
他港口的货物，包括国内和东南亚
的，都吸引到上海来做拼箱。假设一
个集装箱里有三批不同目的港的货
物，就能带动上海港三个集装箱的
业务，因为一个目的港必须有一个
集装箱来支持。
这就是国际航运中心的概念。

海关创新监管模
式提升业务能级

!))#年，太平名威在外高桥保
税物流港区成立，到今年已经是第
$)年了。十年间，我看着港区从一
期、二期建设到如今的四期，第一批
入驻企业的仓库只有一层，如今则
变成了三四层。与此同时，区内物流
企业的业务能级也在不断提升。

最早的时候，需要出口退税的
制造企业是物流企业的主要客户，帮
他们做“香港一日游”。前几年开始，
国际采购和保税仓储发展起来，国外
采购商从国内多地采购后发到保税
区，再集中运输。去年我们拓展了新
业务“水水中转”，国内启运港要出口
到不同国家的货物，可以装载在一个
集装箱内，来到上海自贸区，在区内
分拣后和其他货物二次组合，重新拼
箱出境。而现在又增加了国际中转集

拼业务，可以说整个脉络都打通了。
这些附加值更高的高端物流业

务，使得上海港迈向国际航运中心的
步伐加快，其中海关的监管模式创新
起到了很大作用。比方说在这次的国
际中转集拼业务中，原先进境备案需
要审核 $)位 -.编码（商品分类编
码体系），现在简化成前 #/,位。因为
前几位是国际通用的，后面几位是中
国涉及征税等情况下设立的。而国际
中转集拼的货物两头在外，上海港只
是一个中转港，审核前 #0,位 -.编
码，也能满足海关要求并提高效率。
我们预计，国际中转集拼业务成

熟后，将占到太平名威总业务量的
()&。接下来我们希望能拓展进口业
务。进口商品来到上海港后，再分拨
到国内和东南亚市场，打通进口、出
口的来往通道。同时我们也在和海关
探讨电子化舱单管理的可行性，但这
还需要时间。 本报记者 张钰芸

! ! ! !太平名威物流有限公司副总经理庄洪波
讲述!物流拼箱故事"###

自贸区迎来首票国际中转集拼业务

! ! ! !本报讯（记者 陈杰）近日，住
房城乡建设部、财政部、中国人民银
行联合印发的《关于发展住房公积
金个人住房贷款业务的通知》全文
发布。其中，公积金跨区域使用，公
积金贷款向第二套改善型普通自住
住房开放，以及取消住房公积金个
人住房贷款保险、公证、新房评估和
强制性机构担保等收费项目是三大
亮点。今天上午，市公积金管理中心
主任沈正超在接受采访时表示，由
于各地情况不同，落实《通知》的上
海地区实施细则尚未出台，目前正
在抓紧研究，走决策程序。

当前，职工跨地区流动日益增

强，在就业地缴存、回原籍购房需求
增多。为适应职工流动性需要，《通
知》要求，各地要实现住房公积金缴
存异地互认和转移接续，并推进异地
贷款业务，即职工可持就业地住房公
积金管理中心出具的缴存证明，向户
籍所在地住房公积金管理中心申请
住房公积金个人住房贷款。

不过，记者注意到，在今年1月
!#日发布的《上海住房公积金事业
“十二五”发展规划》中就已经提到，
针对劳动力跨区域流动性不断增强
的趋势，解决跨省住房公积金接续
转移和复缴问题，方便职工住房公
积金账户关系跨省际转移接续。

沪公积金贷款新政
实施细则尚未出台
公积金跨区域使用等正抓紧研究

! ! ! !劳斯莱斯、克
莱斯勒、捷豹等
一批经典古董老
爷车车队昨天出
现在外滩中山东
一路上，难得一
见的老爷车集中
巡游活动吸引了
众多市民游客的
目光。

为期三天的
“尊驰盛汇”!)$#
上海老爷车博览
会正在外滩源举
行，来自中国等亚
太地区及欧美的
参展古董车辆超
过了 %)辆。让沪
上老爷车爱好者
和收藏者大开眼
界。
杨建正 摄影报道

老爷车
巡游外滩

! ! ! !本报讯（记者 金志刚）波音与
中国商用飞机有限责任公司（以下
简称“中国商飞”）（23452）合作建
立的中美航空生物燃料示范项目昨
天在杭州正式投入运营。该项目将
废弃食用油，即人们常说的“地沟
油”，转化为可持续航空生物燃料。
波音和中国商飞预计每年可以将
6*亿升（%亿加仑）废弃食用油转化
为生物燃料。
中美航空生物燃料试点项目由

中国商飞/波音航空节能减排技术
中心主办，杭州能源工程技术有限
公司（-778）承办。-778应用在中
国开发的新技术，将地沟油中的杂
质清除，使其转化为航空燃料，当前
日产量可达半吨（6,) 加仑 9,%"

升）。该项目旨在评估项目的技术可

行性以及降低大规模生产的成本。
自 !"6!年起，波音与中国商飞

携手合作，在北京成立了中国商飞
波音航空节能减排技术中心，该技
术中心与国内诸多高校及科研院所
开展合作，共同拓宽在可持续航空
生物燃料、空中交通管理等领域的
研究。

波音预计到 !"::年中国将需
要超过 ,)!)架新飞机，可持续生产
的航空生物燃料比传统喷气机燃油
碳排放降低了 %);0*"+。
中美航空生物燃料试点项目所

生产的产品将符合 !"66年批准的、
由植物油及动物脂肪转化而成的航
空生物燃料的国际规范标准，此类
航空生物燃料已经被用于超过
6,""个商业航班。

波音与中国商飞合作建生物燃料示范项目

!地沟油"变身航空燃油
! ! ! !“开拓市场也要按规定进行，遇
事有先来后到，做事要照顾对方，有
矛盾要先查自己不足……”记者日
前在虹口区商会商务调解室里看
到，商务调解员、一家知名企业的
“老板”正在主持两家文化企业间的
商务矛盾。
“在同一个地方，也就是%""米

以内不应开设相同的店，如果一定
要开设，两家单位合作一起开。”细
致的工作，合情合理的调解方案，使
得两家文化娱乐企业原本为了在乍
浦路和河南路上两个商铺开店差点
斗殴的事有了转机。走出调解室时，
记者看到，两家企业已握手言和。

虹口区现有民营企业!:"""余
家，从业人员近6*万人。随着经济

的转型和结构调整，民营企业发展
中的融资困难、劳资纠纷、社会矛
盾等一系列问题也在不断出现。如
何化解企业间的商务矛盾和纠纷？
该区商会积极探索并创新参与社
会管理途径，去年成立了商务调解
协会，由区内一些知名企业家担任
会长和理事，并聘请了#名律师担
任法律顾问，通过为企业协调调解
突出问题和矛盾，不断累积社会团
体解决民间纠纷的经验，探索出一
条政府“不能为”或“能为有限”，而
民间商会调解的特殊影响力能够
解决矛盾的途径。

该区商会负责人金志浩告诉
记者，商会商务调解协会，一般在
企业争议、矛盾进入法律程序前先

行帮助调解，拓宽民营企业的诉求
途径、降低企业的法律成本，采用
的是“基层商会—区商会—法院”
三级调解审理制。企业发生争议和
矛盾，基层商会可先期受理并调
解，查明事实、征求意愿、组织调解
和出具调解文书。若调解不成，可
在区商会再行调解，先期的调解材
料经法律顾问的审核，以法律意见
书的形式，出具给双方。若再调解
不成，当事企业可凭调解材料直接
去法院诉前调解中心或直接诉讼。

一年来，虹口区商会商务调解
协会会员已增加到了*"多名，成功
调解了6"余起商务纠纷和矛盾，维
护了社会稳定。特约通讯员 龙钢

本报记者 袁玮

虹口区商会创新参与社会管理途径

请企业!老板"出面化解商务纠纷
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